



FÉDÉRATION
WALLONIE-BRUXELLES

Circulaire n°5949 du 08/11/2016

Objet : Appel à projets : « Ne tournons pas autour du pot ! »

Réseaux et niveaux concernés

- Fédération Wallonie-Bruxelles
- Libre subventionné
- libre confessionnel
 - libre non confessionnel
- Officiel subventionné
- Niveau(x) : Fondamental ordinaire et spécialisé

Type de circulaire

- Circulaire administrative
- Circulaire informative

Période de validité

- A partir du
- 2016-2017

Documents à renvoyer

- Oui
- Date limite : 12 janvier 2017
- Voir dates figurant dans la circulaire

Mots-clés :

Toilettes à l'école

Destinataires de la circulaire

- A Madame et Messieurs les Gouverneurs de Provinces ;
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres;
- Aux Organes de représentation et de coordination des Pouvoirs Organisateurs ;
- Aux Pouvoirs Organisateurs des établissements d'enseignement primaire ordinaire et spécialisé ;
- Aux Chefs des établissements d'enseignement primaire ordinaire et spécialisé organisé ou subventionné par la Fédération Wallonie-Bruxelles

Pour information :

- Au service général de l'Inspection ;
- Aux Directions des Centres P.M.S. organisés ou subventionnés par la Fédération Wallonie-Bruxelles
- Aux Fédérations d'associations de parents ;
- Aux organisations syndicales.

Signataire

Ministre / Madame Marie-Martine SCHYNS, Ministre de l'Education.
Administration :

Personnes de contact

Service ou Association : Direction d'appui de la Direction générale de l'Enseignement obligatoire

Nom et prénom	Téléphone	Email
DESTINE Michel	02/690.85.56	Michel.destine@cfwb.be



FÉDÉRATION
WALLONIE-BRUXELLES

Appel à projets : « Ne tournons pas autour du pot ! »

Madame, Monsieur,

Aujourd'hui, l'état des sanitaires de nombreuses écoles reste préoccupant. De nombreux élèves se retiennent d'aller aux toilettes pendant leur journée de cours, ce qui entraîne pour certains des problèmes urinaires à répétition, une baisse de la concentration...

Au-delà des questions pratiques (équipement, nettoyage, approvisionnement en papier toilette...), il est question ici de bien-être, de santé, de respect (de soi, des autres) et de vivre-ensemble.

Depuis 2013, le Fonds BYX (géré par la Fondation Roi Baudouin), en partenariat avec l'ASBL Question Santé, soutient et accompagne les écoles souhaitant mener un projet d'amélioration de leurs espaces sanitaires.

Aujourd'hui, le Fonds BYX lance son troisième appel à projets « Ne tournons pas autour du pot ! ». Toutes les écoles fondamentales de la Fédération Wallonie-Bruxelles peuvent déposer un dossier de candidature pour un projet qui vise à améliorer l'état, l'accès et la gestion de leurs sanitaires, par le biais d'aménagements matériels et d'actions de sensibilisation. La date limite d'introduction des dossiers est fixée au 12 janvier 2017. Le dossier de candidature est consultable et doit être rempli exclusivement via le site web www.kbs-frb.be.

D'autre part, le site internet www.netournonspasautourdupot.be vous accompagne dans la mise en place de votre projet et propose :

- une méthodologie mettant l'accent sur l'implication des élèves, la participation active des acteurs de l'école, l'articulation aménagements matériels/actions pédagogiques ;
- des fiches pour chaque étape-clé du projet : mobilisation des élèves, état des lieux, recherche d'idées, plan d'actions, réalisation, évaluation... ;
- des recommandations pour rendre les toilettes accueillantes ;
- des pistes de réflexion sur la situation dans les écoles ;
- des expériences d'écoles.

Autant d'outils pour vous soutenir et vous inspirer dans votre projet !

N'hésitez pas à diffuser l'information au sein de votre établissement (enseignant(e), parents, éducateur(trice), service PSE...) et à vous inscrire sur le site.

La Ministre

Marie-Martine SCHYNS